

Premiados 29 vinos de Ribeira Sacra en el concurso internacional de Aosta

► El certamen es el más prestigioso para los caldos cultivados en terreno de fuerte pendiente. Las muestras de las bodegas de la denominación se llevaron 14 medallas de oro y 15 de plata

ANA RODIL

MONFORTE. La denominación de origen Ribeira Sacra se llevó 14 medallas de oro y 15 de plata en el certamen internacional de vinos de alta montaña (Cervin), de Aosta (Italia). El concurso es, con 21 años de vida, el más prestigioso a nivel mundial entre los certámenes en los que solo compiten denominaciones cuyos viñedos están en fuertes pendientes, dentro del concepto de viticultura heroica.

Desde la D.O. Ribeira Sacra se presentaron 65 muestras al certamen. 51 de tintos y once de blancos. Las catas se realizaron en el mes de julio en Aosta y ayer se dieron a conocer las puntuaciones. La entrega de premios se desarrollará en Sicilia el 29 de septiembre.

En este concurso, se puntúa hasta un máximo de 100, esta es la escala que se usa en la mayoría de guías y concursos sobre vinos, excepto en el Reino Unido. Las medallas de plata son para los vinos que logran de 85 a 90 puntos, las de oro para los que alcanzan entre 90 y 94 y la gran medalla de oro para los que sobrepasan los 94, aunque en esta edición Ribeira Sacra no logró ninguna.

OROS. El Cervin concedió medallas de oro en las categorías de blancos, tintos y tintos de abadas anteriores al 2010. El único blanco de la denominación de origen Ribeira Sacra que llevó esta medalla fue el Viña Vella 2012, de la SAT Vixeo do Remedios de O Savinao.

En la categoría de tintos hubo once oros para Ribeira Sacra. Fueron para Val 'muyra 2011 (bodega Ronsel do Sil), Abadía da Cova ba-



Los vinos premiados ya se encuentran en el mercado. AFP

rrica 2011 (Adegas Moure), Viña Regueiral mención 2012 (José Ignacio Rodríguez Pérez), Toalde mención 2012 (Roberto Regal), Adegas Vella mención 2012 (Jorge Feljoo), Rectoral de Amardi mención 2012 (Rectoral de Amardi), Pezo do Rei mención 2012 (Adegas Cachín), Solio mención 2012 (Victorino Álvarez) Dominio San Xiao mención 2012 (Manuel Fernández), Verdes

Las catas se realizaron en julio, ahora se publicaron los resultados y el 29 de septiembre Sicilia acogerá la entrega de premios

Matas mención 2012 (Penas das Donas) y Terras Mouras mención 2012 (Maximino López).

Dentro de los vinos anteriores a 2010, los oros fueron para Don Bernardino especial barrica 2010 (bodega Don Bernardino) y Regina Expresión mención 2010 (bodega Regina Viarum).

PLATAS. Una quincena de vinos de la denominación lograron medallas de plata. Entre los blancos fueron para Almalarga godello 2012 barrica (Pena das Donas), Condado de Sequeiras 2012 (Grupo Peago), Abadía da Cova albariño 2011 y Abadía da Cova albariño 2012 (ambos de Adegas Moure) y Regina Viarum godello 2012 (Re-

gina Viarum).

Entre los tintos, recibieron la medalla de plata los caldos Don Bernardino mención 2012 (bodega Don Bernardino), Cividade mención 2012 (bodega José Ramón Vero), Cruceiro mención 2012 (bodega Ramón Marcos Fernández), Dominio de Sarxos mención 2011 (Manuel Fernández Rodríguez), Regina Viarum mención ecológico barrica 2011 (Regina Viarum), Sabatellas mención 2012 (Adegas e Viñedos Lared), Sombro mención barrica 2011 (bodega Nova Toural), Viña Mezquita mención 2012 (José Manuel Vidal), Viña Vella mención 2012 (SAT Vixeo dos Remedios) y Viña Canoga mención 2012 (bodega José Enrique Carnero Plaza).

Los talleres del sector textil cierran hoy el programa Sábados Artesáns

Monforte

DELEGACIÓN MONFORTE. El claustro del centro del vino de Monforte acoge hoy la última actividad del programa Sábados Artesáns, que desarrolló este verano la gestora de las instalaciones Rutas Sacras, con el respaldo de la Diputación de Lugo.

En cada sesión, un gremio de artesanos expuso su oficio y organizó talleres en directo. En la de hoy, los protagonistas serán los artesanos del sector textil. El claustro acogerá un taller de 11.00 a 14.00 horas en el que participarán Susana Ares, Pilar Rodríguez y Loli López. Estas tres artesanas mostrarán trabajos de costura creativa, de elaboración de piezas con lana prensada y pintura en seda. Las tres están integradas en el colectivo Artesáns de Lemos.

En anteriores ediciones del programa se pudo ver en Monforte el trabajo de cesteros, alfareros y de artesanos de la madera.

Continúan las quejas por la escasez de agua en los domicilios de Monforte

Monforte

DELEGACIÓN MONFORTE. La escasez en el suministro de agua que viven en los últimos días los vecinos de Monforte sigue generando quejas entre la población.

Aunque desde el Ayuntamiento explicaron que la fuerte demanda de estos días impide que los depósitos almacenen de noche el agua suficiente para que fuera consumida de día, numerosos viandantes alertaron de que en la Rúa Escultor Francisco Moure, en pleno centro de la ciudad, una boca de riego llevaba varios días perdiendo agua. Sin embargo, fuentes cercanas a Aquilá, la empresa encargada del servicio, apuntaron que en ese punto y en otros del casco urbano se está purgando la red y haciendo diversos trabajos para evitar que se pierda agua por las conducciones.

Desde el Ayuntamiento esperan que el servicio recupere la normalidad en las próximas jornadas.

Reconocimiento

La D.O. se llevó dos de los galardones especiales

El Cervin también entrega varios premios especiales por acumulación de puntuación. Uno es para las bodegas y otro, para el vino más condecorado.

Regina Viarum

El Cervin destaca dentro de cada país la bodega que obtiene mejores resultados. El cálculo se hace sumando las puntuaciones más altas de tres vinos de cada bodega inscritos en tres categorías diferentes. En el caso de España, la bodega que más puntuación logró fue Regina Viarum, ubicada

en Doadé (Sobor) e integrada en la subzona de Amardi. En esta edición, se llevó una medalla de oro por un mención de 2010, una de plata por el mención ecológico barrica 2011 y otra de plata por el godello 2012.

Ronsel do Sil

Otro premio especial del Cervin es para el vino que obtiene mejor resultado por cada país que haya inscrito al menos ocho bodegas en el concurso. Dentro de España optaban al galardón las denominaciones Ribeira Sacra, Canarias, Priorat y Asturias. El vino que mejor resultado obtuvo dentro de esta categoría fue el Val 'muyra mención 2011, de la bodega Ronsel do Sil, asentada en Parada de Sil (Curense) en la subzona Riberas de Sil.



Cata de un vino de Regina Viarum. AFP